

Jahresbericht 2024

vom Kreisjugendleiter des KSV Gifhorn

Liebe Schützenschwestern und Schützenbrüder,
liebe Jugendliche,

nachfolgend möchte ich Euch in chronologischer Reihenfolge und in komprimierter Form von den Aktivitäten des Jugendausschusses vom Kreisschützenverband Gifhorn berichten. Im Besonderen über die sportlichen Aktivitäten aus dem vergangenen Sportjahr.

Traditionell haben Wir vom Jugendausschuss nachfolgende Veranstaltungen durchgeführt:

➤ **Luftdruckwaffen-Rundenwettkampf (LG und LP)**

In diesem Sportjahr führten Wir wieder unseren Rundenwettkampf (RWK) Druckluft durch. Dieser RWK lief nun auch komplett über den RWK-Onlinemelder. Mit Hilfe dieses Programmes melden die Vereine Ihre Schützen und Mannschaften komplett online. Auch die Ergebniserfassung erfolgt online durch Eingabe der Ergebnisse des austragenden Vereins. Dies ist für die RWK-Leiter eine enorme Arbeitserleichterung. Den anfänglichen Startschwierigkeiten konnten Wir durch eine verbesserte Anleitung und nochmaliges genaues Durchsprechen bei der Jugendleiter-Info entgegenwirken.

➤ **Lichtgewehr-Kreisverbandsmeisterschaft**

Diese Wettkämpfe mussten Wir durch die Nachwirkung von Corona in diesem Jahr leider noch ausfallen lassen.

➤ **Luftdruckwaffen-Kreisverbandsmeisterschaften in Calberlah**

In diesem Jahr konnten Wir mit Einhaltung der aktuellen Hygieneauflagen die Kreismeisterschaft durchführen. Die Anzahl der Starts viel durch die ausgefallenen Vorjahre noch recht niedrig aus. Wir hoffen das Wir in den nächsten Jahren wieder auf vor Corona Niveau kommen.

➤ **Kinder/-Jugendkönigsschießen in Calberlah**

In diesem Jahr führten Wir direkt im Anschluss an die KM unser Königsschießen durch. Dadurch, dass viele Schützen schon bei der KM gestartet waren, konnten sie im Anschluss gleich noch einmal am Königsschießen teilnehmen. Am Jugendkönigsschießen haben 35 Schützen teilgenommen und am Kinderkönigsschießen haben 40 Schützen teilgenommen.

➤ **Lichtgewehr Rundenwettkampf**

Den Lichtgewehr Rundenwettkampf konnten Wir in diesem Jahr auch wieder im gewohnten Rahmen durchführen, mit drei Durchgängen von März bis Mai durch die Unterstützung vom USK und BSK Gifhorn.

Dieser Wettbewerb von unseren jüngsten Schützen bringt uns allen immer viel Freude. Durch eine gute Beteiligung von 9 Vereinen mit 37 Startern konnten Wir fast auf vor Corona Niveau anknüpfen.

➤ **Kreisjugendpokalschießen in Calberlah**

Auch unser Kreisjugendpokalschießen konnten Wir in diesem Jahr wieder durchführen. Mit diesem Wettkampf können die Schützen noch einmal schauen, ob für die bevorstehende Landesmeisterschaft alles passt. Erstmals in diesem Jahr konnten auch die Lichtschützen stehend aufgelegt starten. Dies wurde auch gleich sehr gut angenommen und machte fast die Hälfte der Starts aus. Teilgenommen haben insgesamt 45 Starter aus 11 Vereinen.

➤ **Jugend Super Cup**

Nach der Zwangspause konnte in diesem Jahr nun auch wieder der Jugend Super Cup stattfinden. Der Vorkampf war wieder im jeweiligen Verein zu schießen. Starten mussten jeweils ein Lichtgewehr-Schütze unter 12 Jahren, je ein jugendlicher LG- und LP-Schütze sowie ein Vereinsjugendleiter oder -betreuer mit dem LG oder der LP.

Die besten 3 Mannschaften, und eine außer-Konkurrenz-startende Mannschaft des KSV-Jugendausschusses, traten bei der SSG Gifhorn zum Endkampf mit dem Bogen an. Den Gewinn des Super-Cups als Wanderpokal konnte die Mannschaft Nr.2 vom SV Müden-Dieckhorst für sich verzeichnen. Im Anschluss an das Schießen wurde gemeinsam gegrillt und danach die Siegerehrung durchgeführt.

➤ **Jugendleiter Info**

Die Jugendleiter Info führten Wir auch in diesem Jahr in unseren Räumlichkeiten der Geschäftsstelle durch. Wir informierten unsere Jugendleiter über aktuelle Themen, sprachen über den Online-Melder und konnten noch weitere offene Fragen klären. Gleich zu Beginn stellten Wir fest, dass es viele neue Gesichter in der Runde gab, was uns sehr freute. Wir fragten dann gleich nach den aktuellen Mail-Adressen, sodass alle weiterhin auch mit Informationen und Ausschreibungen versorgt sind. Im Laufe des Abends fragte Ich, ob es bei den neuen Jugendleitern ein Interesse gibt sich vielleicht in einer lockeren Runde nochmals zu treffen, um untereinander Erfahrungen auszutauschen.

Dies stieß in der Runde auf enormen Zuspruch. Wir nahmen dies als Anlass darüber im Jugendausschuss zu sprechen, wie Wir die Idee umsetzen können.

➤ **Jugendleiter Runde**

Die Jugendleiter Runde haben Wir neu ins Leben gerufen, nachdem bei der Jugendleiter Info einige neue Jugendleiter anwesend waren. Mit diesem lockeren Austauschabend möchten Wir den Jugendleitern eine Möglichkeit geben, sich mit allen Jugendleitern locker zusammzusetzen und einfach mal über die eigene Arbeit im Verein zu sprechen. Wir vom Jugendausschuss moderierten lediglich durch den Abend und beantworteten Fragen. Im Laufe des Abends entwickelte sich ein angenehmer Austausch und gab Uns vom Jugendausschuss Impulse, in welchen Bereichen Wir noch besser unterstützen können. Die erste Jugendleiter Runde fand am 29.11.2023 in Meine statt.

➤ **Mitglieder**

Normalerweise würde ich hier in einer Grafik auf die Mitgliederstatistik eingehen. Leider liegen mir zu diesem Zeitpunkt noch nicht alle erforderlichen Daten vor.

➤ Danke

Zum Abschluss möchte ich mich noch bei allen bedanken, die mich in meinem siebten Amtsjahr als 1. Kreisjugendleiter des Kreisschützenverband Gifhorn unterstützt haben.

Auch dieses Jahr war mit einigen Herausforderungen gespickt, welche wir im Team alle gemeinsam gemeistert haben. Die größte Herausforderung war die Corona Pandemie, die Wir in diesem Jahr so langsam hinter uns gelassen haben. Die Pandemie ist nicht ohne Spuren an Uns vorbeigegangen und Ihre Auswirkung werden uns bestimmt noch etwas begleiten.

Mein Dank gilt meinem Team vom Jugendausschuss: Lena Borchardt, Nina Siebert, Cedric Hartmann, Cedric Speer, Christian Detjen, Jörg Tiede und Luisa Müller.

Des Weiteren bedanke ich mich im Namen des Jugendausschusses bei allen Vereinen und Vereinsjugendleitern des KSV Gifhorn für die gute Zusammenarbeit. Allen Vereinsjugendleitern und -betreuern wünsche ich weiterhin viel Freude und Spaß bei der ehrenamtlichen Arbeit mit den jugendlichen Schützinnen und Schützen. Allen Neueinsteigern in der Jugendarbeit unserer Mitgliedsvereine danke ich für den Mut und die Ausdauer, sich den Ausbildungserfordernissen wie JugendBasisLizenz, Waffensachkunde, Erste-Hilfe und ggf. Schießsportleiter zu stellen. In der heutigen Zeit der immer höher werdenden beruflichen Anforderungen ist das bei weitem keine Selbstverständlichkeit mehr.



H. Ullrich

- 1. Kreisjugendleiter -